

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Penelitian

Globalisasi dunia keuangan mengalami perkembangan dan kemajuan yang pesat dari tahun ke tahun, yang berpengaruh pada perekonomian nasional khususnya dunia usaha dan industri keuangan. Dampak globalisasi sektor ekonomi dan keuangan perlu mendapat perhatian yang serius sejauh mana kesiapan dan antisipasi masyarakat terutama pemakai jasa keuangan dalam menghadapi tantangan global dimasa yang akan datang.

Informasi yang dikeluarkan pasar modal untuk melihat kinerja suatu perusahaan biasanya disajikan dalam laporan keuangan. Laporan keuangan memberikan suatu informasi yang nantinya bisa membantu pihak-pihak intern maupun ekstern digunakan sebagai pedoman dalam pengambilan sebuah keputusan yang sangat berpengaruh terhadap kelangsungan hidup perusahaan. Pihak-pihak yang berkepentingan terhadap laporan keuangan yaitu: investor, karyawan, pemberi pinjaman, pemasok, kreditor, pelanggan, pemerintah dan masyarakat.

Informasi keuangan pada dasarnya dihasilkan dari proses akuntansi yang dipergunakan sebagai alat untuk mengkomunikasikan *financial performance* perusahaan kepada pihak-pihak yang berkepentingan untuk mengetahui kondisi perusahaan dan hasil operasi perusahaan, untuk dapat memperoleh gambaran tentang perkembangan keuangan suatu perusahaan perlu dilakukan analisis terhadap data keuangan dari perusahaan yang bersangkutan dan data keuangan

akan tercermin dalam laporan keuangan. Analisis ini akan sangat bermanfaat bagi pihak-pihak yang berkepentingan terhadap perusahaan untuk mengetahui kinerja dan juga bermanfaat untuk mengetahui kelemahan-kelemahannya sehingga bisa dilakukan perbaikan di masa yang akan datang, untuk dapat menginterpretasikan informasi keuangan yang relevan dengan tujuan dan kepentingan pemakainya telah dikembangkan seperangkat teknik analisis yang didasarkan pada laporan keuangan yang dipublikasikan, salah satu teknik yang dipublikasikan dalam praktek bisnis adalah analisis rasio keuangan. Pengertian rasio ini sebenarnya hanyalah alat yang dinyatakan dalam "*aritmatis term*" yang dapat digunakan untuk menjelaskan hubungan antara dua macam data keuangan (Bambang Riyanto, 1995).

Analisis informasi keuangan mempunyai kemampuan untuk memprediksi keadaan perusahaan dimasa yang akan datang sehingga bisa dilakukan penyesuaian-penyesuaian dimasa kini yang berpengaruh terhadap posisi keuangan atas hasil operasi perusahaan, dengan rasio keuangan yang tercermin dalam laporan keuangan, dapat digunakan untuk menilai kinerja perusahaan dalam mengelola bisnisnya. Rasio keuangan dikatakan memiliki kemampuan prediksi ketika diasosiasikan dengan laba, dengan menggunakan informasi keuangan tersebut, investor juga dapat menilai kinerja dan meramalkan prospek perusahaan dimasa yang akan datang, oleh karena itu dalam penelitian ini peneliti berusaha menghubungkan perubahan laba dengan rasio keuangan yaitu *Current Ratio (CR)*, *Deb to Equity Ratio (DER)*, *Total Asset Turnover (TAT)* dan *Return*

prediksi perubahan laba penting karena dapat digunakan sebagai informasi bagi pihak-pihak yang berkepentingan terhadap perusahaan, karena pentingnya prediksi terhadap perubahan laba maka peneliti mengambil judul: "**Analisis Informasi Keuangan untuk Memprediksi Perubahan Laba pada Perusahaan *Go Public* yang Terdaftar di Bursa Efek Jakarta**".

B. Batasan Masalah

1. Penelitian ini memfokuskan pada perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Jakarta (BEJ), yang meliputi perusahaan yang termasuk dalam kelompok LQ-45 yang selalu menghasilkan laba, karena indeks LQ-45 terdiri dari perusahaan yang memiliki likuiditas dan kapitalisasi pasar yang tinggi serta saham yang dimiliki oleh perusahaan tersebut masih aktif.
2. Periode penelitian yang digunakan adalah data laporan keuangan selama empat tahun di mulai dari tahun 2000-2003.
3. Penelitian ini membatasi hanya pada *Current Ratio* (CR), *Debt to Equity Ratio* (DER), *Total Asset Turnover* (TAT) dan *Return On Investment* (ROI).

C. Rumusan Masalah

Pokok permasalahan dalam penelitian ini adalah : apakah rasio keuangan *Current Ratio* (CR), *Debt to Equity Ratio* (DER), *Total Asset Turnover* (TAT) dan *Return On Investment* (ROI) memiliki pengaruh untuk memprediksi perubahan laba di masa yang akan datang

D. Tujuan Penelitian

Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah untuk menguji secara empiris apakah rasio keuangan *Current Ratio (CR)*, *Debt to Equity Ratio (DER)*, *Total Asset Turnover (TAT)* dan *Return On Investment (ROI)* mempunyai kemampuan untuk memprediksi perubahan laba di masa yang akan datang.

E. Manfaat Penelitian

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat sebagai berikut :

1. Bagi perusahaan, dapat digunakan untuk menentukan kebijakan dibidang keuangan. Setelah perusahaan mengetahui ada tidaknya kegunaan dan kemampuan prediksi serta isi informasi yang berupa rasio-rasio keuangan terhadap perubahan laba dimasa yang akan datang, sehingga perusahaan dapat menentukan strateginya dengan baik.
2. Sebagai bahan masukan bagi pihak-pihak yang berkepentingan seperti: para analis keuangan, calon pemodal (*investor*) dan profesi akuntan serta profesi lain yang terkait, contoh manfaat bagi pemodal dapat digunakan untuk melakukan prediksi penerimaan kas dan bunga di masa yang akan datang, karena keuntungan yang akan diterima pemodal tergantung pada jumlah laba yang diperoleh perusahaan di masa yang akan datang.
3. Bagi pembaca, dapat digunakan sebagai tambahan pengetahuan bagaimana memprediksi perubahan laba dimasa yang akan datang dengan menggunakan analisis informasi keuangan.